
〇（写真左）27日、市民防災クッキングサークルの防災食調理試食会が、浦戸東南浦公民館であり参加しました。避難生活

では便秘になりやすいこともあり、食物繊維多めのメニュー4種を県立大の学生さんと一緒に「湯せん」で調理しました。 

◎（同左中）21日、港南地域の後援会主催「第 1回新春のつどい」が長浜集会所で開かれ 100名を超えるたくさんのみな

さんが参加、歌やコーラス、リコーダーや和楽器演奏、手遊びなど楽しいステージが相次ぎました。また会場には手作りの品

や花、アート作品などの展示もあり、目を楽しませていただきました。実行委員会のみなさん、準備などお疲れさまでした！

●（同右中）28日、白川よう子衆院四国比例候補、県・市議団合同で恒例の日曜市宣伝を行いました。途中から丸亀市の党

後援会のみなさんも合流、能登半島地震の救援募金活動もあわせて行いました。 

〇（写真右）大﨑博澄さん（元県教育長、たんぽぽ教育研究所主宰）の自作の詩朗読とアイリッシュ音楽の会がありました。

弱者に常に寄り添う大﨑さんのファンです。朗読の合間には目指す教育や学校の姿、平和への思いが熱く語られました。 
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政治資金パーティー裏金の「幕引き」は許さない 

1月 26 日、高知憲法アクション主催で「政治資金パーティー裏金事

件」に抗議する集会が、県庁前交差点で行われました。各党代表や市民

が、「幕引き、トカゲのシッポ切りは許さない！」「全容解明と企業団

体献金・政治資金パーティーの禁止を」と訴えました。（私もリレーメ

ッセージでマイクを握りました 写真） 

 リクルート事件の「反省」から 30年前に政治改革として、企業団体献

金廃止をするかわりに、国民一人当たり年 250円負担で、政党助成金が

創設されました。しかし政党助成金（自民党は 150億円以上）をもらい

ながら、企業団体献金も受け取り、さらにパーティー券販売のキックバ

ックによる裏金をため込んでいた本当に許せない問題です。 

ちなみに政党助成金総額は 300億円を超えており、世界でもダントツ

です。（アメリカやイタリアは政党助成金制度そのものがなく、ドイツ

は日本の半額、フランスは同３分の一、イギリスは１００分の１程度） 

 今政治が最も迅速に行わなければならないのは「能登半島地震」への

支援や長く続く物価高騰対策ですが、裏金問題の幕引きは絶対にさせて

はなりません。さらに怒りの世論を広げましょう。 

 

 

はみだしヴォイス 宮本なおき市議のお母さん、啓子さんがお亡くなりになりました。夫で前市議の儔さんの運転するバイクの後に乗って

潮江診療所に通院されていたのに憧れ、私も原付二種免許を取りました。昨年春、なおきさんの当選を小躍りしながら喜んでいた愛ら

しい啓子さんの姿が目に焼き付いています。長い間本当にお世話になり、ありがとうございました。心からご冥福をお祈りいたします。 

 

細木りょうの“まいゆう日誌” 

2月県議会定例会日程 
 
2月21日開会 3月21日閉会 
代表質問 29日・3月1日 
一般質問（5・6日）一問一答
（7・8日）委員会（11～15日） 
＊中根さち、塚地さち、岡本かずや、細木 

りょうが登壇予定 


